

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0529/2024
Amt/Aktenzeichen 51/51 02 01	Datum 07.03.2024	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Jugendhilfeausschuss	Kenntnisnahme	30.04.2024	Ö

Betreff:
Berichterstattung zur 2. Jugendkonferenz 2023

Mainz, den 03.2024

gez.

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter

Beschlussvorschlag:

Die Berichterstattung wird zur Kenntnis genommen.

Sachverhalt:

Am 15.11.2023 fand zum zweiten Mal die Mainzer Jugendkonferenz im Bürgerhaus Hechtsheim statt. Im Vergleich zur Premiere 2022 konnten diesmal alle sechs Plätze für ganze 8. Klassen aller Schulformen vergeben werden. Zusätzlich meldeten sich 220 Schüler:innen für die freien Plätze an, wodurch insgesamt 338 Schüler:innen zwischen 13 und 17 Jahren an der zweiten Mainzer Jugendkonferenz teilnahmen. Die Hälfte kam aus Gymnasien (50,59%), knapp ein Drittel aus Realschulen (30,77%) und die übrigen verteilten sich auf die IGSen (12,13%) und Förderschulen (6,51%).

Nachdem die Jugendlichen den Vormittag nutzten, um ihre Bedarfe und Wünsche für ihre Stadt zu sammeln, gestalteten sie im Anschluss insg. 47 Plakate zu ihren Projektideen, die sie im abschließenden Gallery Walk den 62 Vertreter:innen der Stadtverwaltung, Stadtpolitik, Jugendarbeit und weiteren Interessierten vorstellten. Dabei thematisierten die Jugendlichen alle Bereiche, die für das gesellschaftliche Zusammenleben und die Gestaltung von Mainz relevant sind: Freizeit und Sport, Kultur, Verkehr, Umwelt, Soziales, Schule, Infrastruktur und Versorgung, Konsum, Digitalisierung, Stadtentwicklung und Beteiligung. Entsprechend wichtig waren die vor Ort geschlossenen Projektpatenschaften und der Austausch mit den Fachexpert:innen aller Bereiche.

Im Laufe des Dezembers und Januars 2023/2024 wurden die Projektgruppen von Mitarbeitenden der Schulsozialarbeit, der Jugendzentren und der Koordinierungsstelle zu ersten Treffen eingeladen. Gemeinsam mit Fachexpert:innen fand in einigen Gruppen ein intensiver Austausch über die Bedarfe der Jugendlichen statt. Zudem konnten viele Gruppen im Laufe der Treffen Ideen für die Umsetzung ihrer Projekte sammeln. So soll beispielsweise im Jugendzentrum Bretzenheim eine Solar-Bank aufgestellt werden, auf der Jugendliche mit Hilfe von Solarpanels kostenlos ihr Handy laden können. Die Gruppe „Beach for Each“ plant für Anfang September ein Jugendevent am Rhein und in Laubenheim wird es eine Begehung mit den Mitarbeitenden des fahrRad-Büros geben, um dortige Fahrradwege und barrierefreie Straßenüberquerungen zu überprüfen. Insgesamt sind (Stand März 2024) zwölf Gruppen aktiv in der Umsetzung ihrer Projekte engagiert.

Über den aktuellen Stand der Projektgruppen berichten wir immer aktuell auf www.jugend-in-mainz.de/kinderundjugendbeteiligung.

Die nächste Jugendkonferenz findet am Dienstag, den 19. November 2024 statt.